

SUSCRIPCION

En Cadiz, al mes, Ptas. 1'50  
Provincias, trimestre : 5'00  
Número del día 10 céntimos.  
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que se hacen en el día pero se reparten gratis.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiéndose además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:  
Beato Diego de Cádiz, n.º 6  
Talleres, en la misma casa.

## La Hermana de la Caridad

Vedla acudir presurosa doquiera la caridad reclame imperiosamente sus sagrados e ineludibles deberes.

No intentad detener su rápido y acelerado paso, ni oseis preguntarla cual es el fin de su jornada.

Una sola mirada será de suyo suficiente a hacerlos comprender que no en vano ostentan ese grandioso título con que el mundo entero las ha condecorado a despecho de sus más encarnizados y crueles detractores.

Dejadla franco el camino y descubrid respetuosos a su presencia. Besad las huellas que sus plantas han dejado; porque esa mujer, aunque tal en su apariencia, dejó de serlo transformándose en ángel de la tierra.

Y si un día sus padres impusieron un nombre, común a muchas de su sexo, ese nombre yace hoy sepultado tras la losa cineraria del olvido, para dar lugar a otro más grande, mucho más sublime, todo un poema de dulzura y que constituye su más gloriosa apología: La Hermana de la caridad.

Vedla junto a la cena del tierno infante sufriendo con afán solícito a la madre despiadada que temiendo la humana maledicencia arrojó lejos de sí aquel pedazo de sus entrañas, para con mayor libertad entregarse a sus péfidos y criminales placeres.

Alí la hermana de la Caridad no cesa de prodigarle caricias y ternuras infinitas, enjugando el llanto de esos inocentes seres que, al venir al mundo no trajeron otro patrimonio que la obscuridad de su origen.

Y si esos niños lanzan ineluctablemente sus miradas en derredor buscando, aunque en vano, un ser, por cuyas venas circule en misma sangre, y un nombre para que con él escudados, la sociedad no les arroje de su seno, y no hallándose, parecen prorumpir en gritos de reprobación y odio contra sus malvados y criminales progenitores, no temáis que, al intentar un día traducirlos a la práctica, lleguen a darles exacto cumplimiento.

La hermana de la Caridad sabrá socorrer en ellos los instintos sanguinarios de venganza e inculcando en sus corazones las máximas de su santo fundador, que tan inimitablemente han seguido, enseñarán que si un padre rehusó llamarles sus hijos, Dios desde el cielo complácese en darles tal dictado y a falta de las que le dieron el ser, tienen en ellas, no una, sino muchas madres que a boca llena les llaman hijos de su corazón.

Y si ese niño abandona más tarde la dulce mansión donde la caridad le diera albergue en los primeros años de su infancia, dulcemente emocionado al par que traspasado su corazón de honda pena, da un adiós a sus tiernas madrecitas para ir a ocupar otro lugar donde su inteligencia, adquiriendo la ilustración necesaria, le supedite los medios de ganar el sustento cotidiano, también encontrará dignas operarias que continuando la obra por las primeras iniciada, harán en él innecesarios los cuidados de los infames autores de sus días.

Más a qué enumerar los grandiosos beneficios que a la sociedad ha reportado desde su fundación esa inmensa familia cuyos hijos, multiplicándose cual estrellas del cielo, a manera de la descendencia de Abraham, invadieron todas las naciones, asombrando al mundo con frutos los más óptimos del más acendrado amor?

Diganlo esos hospitales donde los enfermos desahuciados por la ciencia médica, privados de todo humano consuelo, abandonados por sus padres, parientes, hermanos y amigos, relegados del consorcio con sus semejantes, corroídos sus cuerpos por la inmundicia y asquerosa lepra y víctimas, en fin, de otras mil terribles enfermedades, hallan en ellas encendidos serafines en el más ardiente fuego del amor al desgraciado, que impávidas ante el peligro de una muerte cierta, ofrense a Dios en holocausto por la vida de sus hermanos, mientras que con esfuerzos meramente sobrehumanos logran atajar los progresos del mal que rápidamente se ceba en sus víctimas.

(Concluirá.)

### Noticias interesantes

## Contrabando de armas en Málaga

Como se sabe, en unos bloques, procedentes de Suiza, que embarcaron en el puerto de Génova, y que, como punto de destino, iban consignados a Málaga, se ha descubierto un importantísimo contrabando de armas.

Dichos bloques, de un peso total de noventa toneladas, eran huecos, y llevaban en su interior la friolera de más de 4 000 fusiles, defendidos por una plancha de cinc.

Sobre este extremo se ha fundamentado una porción de fantasías y de leyendas; pero un amigo nuestro, nos dá importantes noticias, respecto a semejante particular, que tenemos y damos por seguras.

Este cargamento de bloques, llegó a bordo de un vapor español que procedía de Génova y que traía su punto de origen en Suiza.

Venia la partida incluida en manifiesto y de éste se sacó por la Aduana la licencia de alijo, que fué entregada al Resguardo y se procedió a su alijamiento, quedando desde aquel momento en el muelle, bajo la custodia de los carabineros, desde el 9 de Diciembre del año anterior, en que se verificó el alijo, hasta la fecha.

Como no se recogiese la mercancía, se incoó por la Aduana el expediente de abandono. El hecho de que aquellos bloques no fueran retirados, causó legítimas sospechas al capitán de carabineros de la Compañía de veteranos, y este dignísimo oficial las comunicó con la natural reserva que en estos casos se exige, al administrador de aduanas, haciéndolo éste a su vez a la Dirección del ramo.

Tan celoso oficial, pensó que podían contener los bloques algo que fuese más que cemento, algo que él no podía examinar directamente, porque estaban bajo la jurisdicción de la Aduana.

Naturalmente, como las sospechas de que algo contenían aquellos pseudos bloques, se debían a determinadas confidencias reservadas y observaciones, que el capitán y un teniente recibieron y realizaron, un guarda de otras mercancías,

que advirtió la especial vigilancia de tan distinguidos oficiales, comunicó sus sospechas a un diputado protector suyo, quien se avistó con el Gobernador militar, y juntos, prescindiendo de los derechos de Aduanas y Carabineros, procedieron a su reconocimiento.

Hallado el revestimiento de zinc, que cubría los fusiles en algunos de los bloques, y con un poquito de maniobra política, se produjo el escándalo, objeto hoy de los comentarios de la Prensa, y se descubrió lo que en realidad estaba ya descubierto, por el digno Cuerpo de Carabineros, evitando la alharaca que se haya presentado el consignatario y se hayan podido descubrir cosas que ahora pueden permanecer ocultas.

Sin la retromisión de esos elementos ajenos a la indicada fuerza militar, todo esto no habría pasado de la categoría de un contrabando más, de tantos como descubren y aprehenden tan meritorio Instituto.

En realidad, se trata de algo importante, no por sí, sino por la tendencia de política internacional, que se le ha querido dar.

Los fusiles descubiertos no son como se ha dicho máuser, sino de sistema Lebel, que son los reglamentarios que usa el Ejército francés, y las balas halladas forman en la parte libre del cartucho metálico un cono perfecto con una fina envoltura de cobre.

El calibre es de nueve milímetros y la pólvora no ha podido ser examinada todavía, aunque parece ser de procedencia francesa.

Se trata pues, de un verdadero servicio, de transcendental importancia; porque aunque aparezca ignorado el lugar a donde pudieran ser dirigidas esas armas, queda demostrado que el Cuerpo de Carabineros, los jefes y oficiales que prestan sus servicios en Málaga, cumpliendo allí como en todas partes su deber; y merecen muy justas felicitaciones y recompensas por ello.

## Por Telegrafo

Madrid 15, (varias horas)

### Política y políticos

#### Los navieros bilbainos

Romanones recibió a los navieros bilbainos. La comisión era numerosísima, con representaciones de todas las entidades económicas y diputados y senadores, habiéndose adherido la Asociación general de navieros españoles y la Asociación de navieros y consignatarios de buques de Barcelona.

El naviero Sota, que presidía la Comisión, negó los recelos respecto a la actitud de hostilidad en que se les suponía colocados.

Manifestó que la protesta de los navieros fundamentábase en primer término en el deseo de salvar los derechos de propiedad de los buques para que el día de mañana no se les considerara en con-

dición inferior a las demás propiedades.

Afirmó que la autorización para la venta de los buques de vida mayor de 15 años resultaba nula, toda vez que las garantías que exigía el decreto les impedía usar esa autorización.

También protestaban contra la obligación de tocar los buques en puertos españoles al rendimiento de cada viaje.

Esto desbarata todas las combinaciones del tráfico marítimo, que resultan ahora anormales debido a las circunstancias.

Los navieros ofrecían su colaboración al Gobierno mediante un sacrificio que consistía en abaratar los fletes para el transporte de las subsistencias a condición de que estas no fueran destinadas a acaparadores.

El presidente del Consejo congratulóse de la actitud de los navieros.

Al Gobierno presentósele el problema de la siguiente manera.

Las circunstancias especiales habían aumentado en cuatro veces el valor de los buques, y los navieros, usando de un derecho legítimo, lo aprovechaban para vender los barcos.

Pero España se quedaba sin Marina mercante ni medios de transporte.

Sota replicó que todos los barcos que pensaban vender habíanlos ya vendido y que en lo sucesivo no se venderían.

Romanones expresó que entonces no se explicaba la protesta contra el decreto.

Sota insistió en que debía salvar el principio del derecho de propiedad.

Romanones respondió que las restricciones eran transitorias y que, al cesar las causas cesarían los efectos del decreto.

No tendría inconveniente en modificarlo, dejando ileso el propósito del Gobierno.

El Director del Comercio, que asistió a la reunión, hizo aclaraciones expresando la necesidad de que la rebaja de los fletes se hiciera extensiva a los carbonos.

Romanones hizo mucho hincapié en este extremo.

Los navieros replicaron que aunque los carbonos no los consideraban como subsistencias sería cuestión a discutir.

Los navieros nombraron una subcomisión que confereciará esta tarde con el Director de Comercio, Sala.

Redactarán una ponencia solicitando las modificaciones que desean introducir en el decreto.

Si resultan viables, se elevará al Ministro de Fomento para que éste proceda a la modificación.

Los navieros reiteraron su actitud respecto de las resoluciones del Poder.

#### La huelga de Barcelona

Alba ha manifestado que en Barcelona no ocurre novedad importante.

Los patronos albañiles han admitido el arbitraje sobre las diferencias con los obreros.

En Tarrasa y Sabadell los albañiles reanudarán el trabajo el lunes.

En reunión de la Comisión de Subsistencias de Barcelona, leyéronse las conclusiones que ha formulado la ponencia.

Impresas en un folio se repartirá a todos para que las conozcan y se discutan el martes próximo.

Hizo notar Alba que se redactaron con el voto favorable de los obreros, colaborando con los patronos.

Este hecho tiene relieve singular.

#### La guerra europea

«Le Temps» dice que la situación

del ejército montenegrino se ha agrava- do y es demasiado tarde para socorrer- los.

La resistencia se limitará bastante ahora.

Esperase el ataque de las tropas fran- coinglesas atrincheradas en Salénica.

Los alemanes no han llevado todavía a Vardar parte de las tropas que tienen en Galitzia.

Difficilmente contienen la ofensiva ru- sa en el Strypa y Czarnovitz.

En el frente francés continúa el caño- neo, siendo rechazados pequeños ataques de la Infantería alemana.

El éxito de los alemanes en los Balka- nes no les proporcionará recursos para alimentar a la población del Imperio.

Del extranjero

De Méjico

En la frontera de Méjico han sido cap- turados por las tropas norteamericanas algunos oficiales del general Villa.

Han sido fusilados Almeida y José Rodríguez.

NOTICIAS VARIAS

En la próxima semana corresponde el turno de guardia nocturna al facultativo municipal D. Francisco de la Rosa, do- miciliado Duque de Tetán núm. 15.

Hoy marcha a Madrid nuestro distin- guido amigo, el prestigioso coronel de esta Comandancia de Artilleía D. Manuel Cerón y Cuervo.

La ronda volante compuesta de los agentes de policía Sres. D. Juan José González, D. Antonio Trillo, D. Joaquín Mariño y D. Juan García Soler detuvie- ron a los individuos Manuel Fraire Cres- pillo (a), Cestra y Enrique Maracho Ber- nal (a) Maroche, autores, en unión de otros tres detenidos por la misma fuerza, de la sustracción de dos cajas que con- tenían piedras de afilar, lámparas eléc- tricas y diamantes para cortar cristales e- yo hecho ocurrión en el muelle Reina Vic- toria.

El martes próximo se reunirá la Junta de teatros, bajo la presidencia del señor Gobernador civil.

Para Habana y escalas salió el trasat- lántico «Buenos Aires» llevando en trán- sito 205 pasajeros y carga general.

Hoy llegará a Cádiz un tren militar, conduciendo reclutas destinados a los cuerpos de esta guarnición.

A las diez de mañana llegarán 316, de ellos 98 para Pavia, 83 para Alava, 63 para Artilleía, 37 para Canarias, 35 para Larache.

A las 11 y 15, llegarán el 17, 305, distribuidos en la forma siguiente: 16 para Pavia, 60 para Alava, 82 para Ca- narias, 147 para Larache.

A las 20 del mismo día, en el tren co- rreo, 116 para Pavia, 66 para Artilleía, 2 para Larache y 17 para Infantería de Marina.

El día 18 se esperan 754, de ellos 199 para Pavia, 40 para Alava, 377 para Canarias, 138 para Larache.

La Junta de Gobierno del Arsenal de la Carraca, anuncia pública subasta para la contratación hasta fin del año 1916, el servicio de descarga de los buques con- ductores, a los almacenes u otros luga- res, al costado de los buques de guerra ó

al servicio de la Marina, del carbón que este ramo adquiera.

El acto de la subasta tendrá lugar el día que se designe, y que se hará público en la Gaceta de Madrid y periódicos ofi- ciales.

El licitador, al hacer la proposición, depositará 2.000 pesetas en valores pú- blicos admisibles ó en metálico.

Visitaron ayer al señor Gobernador civil, los siguientes señores:

Don Domingo Minores, vicepresidente de la Junta provincial de Beneficencia; don Manuel García Nogrero, alcalde de Cádiz; don Antonio Pérez Barbadillo, di- putado provincial; don José Barroso, jefe de Hacienda; don Ricardo Rodríguez Bodria, don Eduardo Parody, don Pablo Sánchez de Enciso, don José Luis de la Cuesta, comisario regio de Fomento; don Francisco Alba, jefe de los liberales de El Gastor; don Manuel Roldán, alcalde de San Fernando; don Manuel H. Via- concejal de este Ayuntamiento.

Vapores correos españoles de Pinillos, Izquierdo y Compañía.

Situación de los buques el 15 de enero de 1916.

El «Príncipe de Asturias» en Buenos Aires.

El «Infanta Isabel» en Barcelona.

El «Barcelona» en Barcelona.

El «Cádiz», de Montevideo para San- tos el 13.

El «Valbanera» en Habana.

El «Catalna», de Barcelona para Va- lencia el 15.

El «Conde Wifredo», de Canarias pa- ra Puerto Rico el 15.

El «Pío IX» en Barcelona.

El «Martín Saenz», de Pensacola pa- ra Barcelona el 10.

El «Balmes» en Puerto Rico.

El «Miguel M. Pinillos», de New Or- leans para Tarragona el 29.

La Sociedad de obreros del Tranvía, denominada «El Paralelo», ha elegido la siguiente Junta directiva.

Presidente, don Antonio Aparicio Es- pinosa; vicepresidente, don Lorenzo Ji- ménez Vigo; secretario primero, don Ma- nuel Gómez Pua; secretario segundo, don Benigno Gómez García; contador, don José Ramírez; tesorero, don José Sán- chez Niño.

Vocales: D. Benigno Vidal Domínguez, don José Muñoz Panlete, don Manuel Canto Esquera y don Joaquín Belizo Cla- vain.

Consultiva o revisora, don José Otero Guerrero, don Juan Sánchez de la Cam- pa, don José Cervantes Rodríguez, don José López y López y don Simón Guillén Corrales.

Remite además esta Sociedad el bal- lance desde 1.º de Enero a 31 de Di- ciembre de 1915.

Arroja un superavit de 130 pesetas y 91 céntimos.

En el Hospital de San Juan de Dios fueron asistidos los obreros accidentados en el trabajo Fernando Chamorro, de erosiones en el dorso de la nariz y con- tusión con erosión en la región frontal.

Gabriel Cordero de contusión, en la ar- ticulación de la rodilla derecha.

D. H. Janpsen, de herida contusa de

Curacion del Estrenimiento POLVOS DE CASSIA RICHELET Laxantes - Depurativos Refrescantes Muy agradables al paladar. No producen colicos Empleado siempre con éxito en los sufrimientos del estómago, del intestino, en las enfermedades de la piel y de la sangre, en las turbaciones de la circula- cion, reumatismos, gota, afecciones del higado, obesidad, etc. Deposito en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Espana, Canarias, y Baleares. Laboratorio : L. RICHELET Rue Gambetta, 13, SEDAN (Francia) Precio : 3 Pesetas

cuatro centímetros sobre la cara externa del labio superior del lado izquierdo.

Durante el pasado mes de Noviembre se ha registrado en esta provincia el si- guiente movimiento de población:

Nacimientos, 1.163; detunciones, 938 y matrimonios 262.

El nuevo Gobernador civil de la pro- vincia de Santander, comunica al de ésta haberse posesionado de dicho cargo, en el que se ofrece en cuanto al servicio pú- blico se refiera.

Con extraordinaria solemnidad se ce- lebró en la iglesia parroquial de San An- tonio, el bautizo del primer hijo dado a luz, un hermoso varón, por la distingui- da señora esposa de nuestro querido ami- go don Agustín Lobatón y Lobatón.

Administro las saludables aguas al hermoso recién nacido, el ilustrado bene- ficiado de la S. I. Catedral S. D. Fran- cisco Contreras, revestido de capa plu- vial, imponiéndole a aquél los nombres de Cayetano, Ramón, Diego, José María de la Soledad, Carmelo, Jerónimo de los Santos Inocentes de la Santísima Trini- dad.

Fueron padrinos del nuevo cristiano, la respetable señora doña Soledad Lobatón viuda de Lobatón, abuela paterna, y don José Alvarez-Cepero, abuelo materno.

Los testigos fueronlo, los señores don Ricardo de Ortiz Mérida y don Melquia- des Almagro.

Se celebró el acto en familia.

Balace aterrorador Cuando la guerra termine

Es verdaderamente aterrorador el balan- ce hecho por la Prensa londinense con motivo del año nuevo y referente a la si- tuación en que se encontrará Europa al término de la guerra europea.

Hay ahora sobre las armas 25 millo- nes de hombres, y nueve millones de ellos han perecido ya ó quedaron heridos.

Se calcula que al término del segundo año de lucha ascenderá a 20 millones la pérdida de vidas humanas.

Las privaciones debidas a la guerra han determinado en todos los países con- tendientes una baja en la natalidad.

Sólo en Inglaterra hubo 40.000 naci- mientos menos.

Sumando a tal cifra las 50.000 defun- ciones más que hubo, se tiene un déficit de 90.000 unidades.

Cuando termine la contienda, Europa que habrá vuelto a la población anterior a las guerras napoleónicas, se hallará ante los siguientes problemas:

Se contarán dos mujeres por cada hombre, habrá más ancianos que hom- bres jóvenes y más inválidos que sanos. Por si esto era poco, millones de mujeres habrán aprendido y desempeñarán las profesiones masculinas, y millones de hombres estarán habituados a percibir salarios tres ó cuatro veces mayores que los antiguos.

A causa de los extensísimos territorios devastados, habrá disminuido enorme- mente la producción de alimentos.

Los fletes y las importaciones habrán encarecido en forma desmedida, y la falta de buques pondrá trabas a la ex- portación.

Todo el dinero, toda la vida de Euro- pa, se habrá trasladado a los Estados Uni- dos.